

Interesante libro del almirante Jellicoe

Fin del levantamiento monárquico en Portugal

El programa del nuevo Gobierno alemán

LA DERROTA DEL MANUELISMO

El alzamiento manuelista de Portugal ha sido vencido. Y ha sido vencido porque no se trataba de un movimiento popular y espontáneo, sino de un pronunciamiento a la antigua española.

Paiva encontró admirablemente preparado el terreno. La Junta del Norte le dió sus regimientos. En Lisboa se puso a la cabeza de la insurrección el mismo ministro de la Guerra.

Pero Portugal, en sus ciudades grandes—Lisboa, Oporto, Santarem, Coimbra, etc.—seguida siendo partidario del régimen. Y el militarismo tropezó con el civilismo.

Vencida la contrarrevolución manuelista en Lisboa, lo demás era cuestión de tiempo. Los republicanos se unieron ante el peligro común.

Esas operaciones no han pasado del prólogo, porque los republicanos de Oporto se han sublevado a su vez, han preso a la Junta gubernativa Suprema y han restablecido la legalidad.

Así acaba el sidonismo en Portugal. Y al acabar tan desastrosamente, prueba que la época no es propicia a los cambios teatrales operados por un gremio, un Cuerpo o una categoría social.

¿Habrá encontrado al fin su camino? Terminó la guerra. El militarismo se opuso a la demagogia. He aquí que hay en Lisboa un equilibrio ocasional de fuerzas simbolizado en un Ministerio de coalición y que se anuncian nuevas elecciones.

dos, les despierten y les incorporen a la vida moderna. Y ahora pensamos en que no es únicamente en Portugal donde semejante solución es necesaria.

BELGICA Y ESPAÑA

Una carta del cardenal Mercier

A un documento recientemente dirigido al cardenal por el capellán de honor de S. M. y catedrático del Seminario, D. Juan Zaragüeta, en nombre de un grupo de «amigos españoles de Bélgica», que se han significado especialmente como tales en la última guerra,

«Muy querido amigo: Ruego a usted se haga, cerca de sus compatriotas «amigos de Bélgica», el intérprete de los sentimientos con que correspondo a los suyos en esta ocasión.

Conozco desde hace tiempo la amplia participación de esos amigos en la corriente de simpatía de vuestra caballerosa nación hacia nuestra causa. Mucho me congratulaba del éxito de sus generosos esfuerzos, y por él bendecía a Dios, esperando la ocasión, que ahora se me ofrece, de testimoniar a usted y a ellos mi viva gratitud.

Reciba usted, mi querido amigo, la seguridad de mi afectuosa devoción.—D. J., Cardenal Mercier, arzobispo de Malinas.»

ASAMBLEA NACIONAL

Programa del nuevo Gobierno

Nauen, 16.—El Presidente del Consejo de Ministros alemán, Scheidemann, dió a conocer ante la Asamblea Nacional el programa del nuevo Gobierno. Es muy extenso y se basa en los principios democráticos.

«A todo niño debe facilitársele, sin consideración a su situación financiera, acceso al más alto grado de enseñanza, según sus aptitudes.

Cada contingente elige un Comité para que coopere en cuestiones de alimentación, licencias, alojamientos y quejas.

Disolución de las autoridades militares creadas para la guerra y de las autoridades para los tiempos de paz que hoy resulten superfluas.

Confirmación de los jefes elegidos hasta ahora por los soldados, mientras que hayan cumplido las condiciones.

Organización de la vida económica alemana en bien del pueblo entero.

Seguirán en pie el racionamiento y los precios máximos para los víveres más necesarios.

Restricción de la importación mientras que lo exijan las consideraciones respecto a la situación financiera.

Mientras que el Gobierno dirija la importación y el racionamiento de los víveres deben participar en la administración representantes del comercio y del comprador.

Administración pública ó mezclada nacional ó comunal de todos los ramos económicos que por su clase y desarrollo estén en condiciones para la socialización.

Reorganización completa del derecho del trabajo.

En el terreno de la política social deben organizarse la mejora sistemática de la salud pública, de las viviendas, protección de las madres, niños de pecho y de la juventud.

Regulación de las Bolsas de trabajo y socorro de los sin trabajo, siempre que no les pueda facilitar trabajo.

Garantizar a los funcionarios del Estado sus derechos de ciudadano y de empleado, el de coalición inclusive.

Organización de las pensiones y sueldos según la situación actual.

Fomento de la producción en establecimientos agrícolas, etc.

Se ha puesto a la venta el libro CRÓNICAS DE LA GRAN GUERRA POR FABIAN VIDAL. Precio 6 pesetas.

grandes fortunas, y teniendo en cuenta la situación económica del heredero. Garantización de los derechos personales y de ciudadano del individuo, de su libertad de opinión en palabra y por escrito, libertad de la Prensa, de las ciencias y artes, de reuniones y Sociedades. (T. S. H.)

FRACASO DE LA TENTATIVA DE RESTAURACION EN PORTUGAL

En todo el Norte es restablecida la República

Lisboa, 15.—El comandante de la división de Oporto telegrafió al ministro de la Guerra lo siguiente: «El orden está asegurado en la ciudad y en todo el Norte, donde también se ha instaurado la República.

La columna de Corte Real envió parlamentarios, que aceptaron la capitulación sin condiciones; se han entregado ya 400 hombres, que en grupos de 100 han sido desarmados y distribuidos en los cuarteles de la guarnición.

Están presos Luis Magalhães, el vizconde del Banho y los coroneles Silva Ramos y Baptista, hijo éste del capitán Sá Guimaraes.

Ha quedado instaurada la República por las fuerzas militares en Braga.

En Lisboa continúan las manifestaciones patrióticas.

La República queda restablecida en Guimaraes, Viana do Castelo, Penhafel, Povoa de Canhozo, Amarante y Marco Carareyes, habiendo prestado las autoridades juramento a la República.

Machado dos Santos dice que la República triunfó por el heroísmo del Ejército, la Marina y el pueblo.

Julio Dantas saludó al Ejército restaurador de Oporto.

También en Braga Lisboa, 14. (Retrasado).—Se han recibido durante la noche, en el ministerio de Marina, nuevos radiogramas confirmando la victoria republicana de Oporto y dando cuenta de haberse celebrado en aquella ciudad imponentes manifestaciones de entusiasmo.

El movimiento fue iniciado por el regimiento de Caballería número 9, y secundado por la Guardia Republicana, que los cocueristas habían cambiado en Guardia Real.

Se han cambiado comunicaciones cifradas entre el ministerio de Marina y el Alto mando de la división naval, la cual ha entrado en Leixoes a las 23.30.

Los navios fueron saludados, desde tierra, con ruidosas aclamaciones.

También se sabe de cierto que ha sido restaurada en Braga la República; habiendo recibido el Gobierno comunicación oficial del acontecimiento. (Agencia Radio.)

Entusiasmo

Lisboa, 14. (Retrasado).—El Gobierno ha nombrado coronel a Jaime de Azevedo, comandante de la división militar de Oporto.

—Comunican de Oporto que ha sido restaurada la República en Viana do Castelo, Guimaraes, Penhafel, Povoa, Delanhozo, Marco de Baixo, Amarante y Baiao.

Esta noche saldrán para Oporto, en tren especial, los ministros de Guerra, Marina, Justicia, Comercio y Hacienda, un delegado del Banco de Portugal, y los correspondientes del «Matin», el «Times», «Le Temps» y un redactor de la Agencia Radio.

Noticias recibidas de todos los puntos del país dan cuenta de haberse recibido con indescriptible entusiasmo el triunfo de la República en el Norte.

—El «Diario Oficial» publica un decreto abriendo al ministerio de la Guerra un crédito de un millón de escudos, destinado a las operaciones militares.

Las personas más significadas en el movimiento monárquico serán procesadas. Se ha decretado que el día de hoy sea feriado para celebrar el triunfo de la República. (Agencia Radio.)

En Villarreal se rinden

Lisboa, 14. (Retrasado).—Comunican de Oporto que la columna monárquica que operaba en Villarreal ha enviado parlamentarios, entregándose sin condiciones.

Las fuerzas que constituían dicha columna en número de 600 hombres, fueron desarmadas, y han ingresado en Prisiones militares.

El mismo telegrama da cuenta de la prisión de los siguientes miembros del Gobierno monárquico: Luis de Magalhães, vizconde de Banho, coronel Silva Ramos y coronel Baptista. (Agencia Radio.)

La batalla de Jutlandia

Un libro del almirante Jellicoe

Londres, 15.—El almirante Jellicoe, que partirá en breve con una misión a las colonias inglesas para discutir las condiciones navales de después de la guerra, ha escrito sobre el papel que ha desempeñado como comandante en jefe de la flota inglesa, un libro cuya publicación es esperada con impaciencia, y que está llamado a causar enorme sensación.

El almirante declara en él que evitó a propósito un combate nocturno con la flota alemana de alto bordo, porque los proyectores de que disponía y el estado de la artillería secundaria de los navios ingleses no eran absolutamente perfectos, mientras que el enemigo había obtenido durante la noche resultados notables y disponía de proyectiles luminosos, cuyos efectos no se conocían mas que imperfectamente.

Se negó, por lo tanto, a efectuar la maniobra que hubiera colocado a los alemanes en posibilidad de limitarse a ataques de torpederos.

Estima, sin embargo, que las afirmaciones del enemigo de haber conseguido la victoria son insostenibles, porque después de este encuentro la flota alemana no volvió jamás a intentar aventuras en alta mar.

En el libro se disipa el misterio que rodeó la muerte de lord Kitchener, afirmando que el «Hampshire», que le conducía a Rusia, tropezó en una mina flotante colocada por un submarino alemán.

Lord Jellicoe declara que el enemigo desperdició numerosas ocasiones que hubieran podido tener sensibles consecuencias para la flota inglesa.

Dice que pudo multiplicar sus ataques contra los transportes del ejército expedicionario británico y causar grandes destrozos en la gran flota con numerosas incursiones sobre las bases navales de Escocia.

«Varias veces, sin embargo—escribe—, y especialmente una de ellas durante el tiempo de una niebla peligrosa, la gran flota se vió obligada precipitadamente a hacerse a la mar por haberse señalado un submarino en el interior del puerto.»

El almirante termina afirmando que los alemanes han perdido sus mejores ocasiones, desde el punto de vista naval, durante los primeros meses de la guerra, en los cuales su inferioridad ante las flotas aliadas era menos sensible.

Según él, los alemanes, ayudados por campos de minas y por los submarinos, hubieran podido tender hábiles celadas, de las que hubiera sido víctima la flota de alta mar, é infligir a Inglaterra pérdidas enormes. Después del mes de abril de 1915 la situación empeoró para Alemania.

La lección que el ex almirantísimo saca de su estudio es que si la Gran Bretaña acuerda confiar en el porvenir solamente a su flota el cuidado de protegerla contra incursiones ó contra una invasión, es esencial que posea sobre un enemigo posible un margen de superioridad considerablemente mayor en todas las categorías de navios que la que tenía en agosto de 1914. (Agencia Radio.)

PRECAUCIONES

(DE NUESTRO REDACTOR EN PARIS) 10 de febrero.

¿Qué piensan los Cándidos y los Pangloss, que habían tomado en serio la revolución alemana, de los discursos de Ebert y de David? Una revolución que no cambia nada del carácter, de la entraña moral de un pueblo, no es revolución, sino un fenómeno semejante a la quiebra de una Sociedad mercantil. Pero ¿cómo podía esperarse que Scheidemann y Ebert hicieran una revolución? Más aún: ¿hasta qué punto podía creerse a los alemanes capaces de hacer una revolución? La «revolución esencial», la que permitiría que el Mundo perdonase a Alemania, la que debía concretarse en la palabra «arrepentimiento», ha sido soñada por algunos grandes espíritus en Alemania, y hasta esbozada. Pero no bien fué preciso pasar de la teoría a la práctica, esa revolución pereció por la hostilidad del ambiente. El alemán es antirrevolucionario.

Por donde quiera que se le contemple, el alemán-tipo, el alemán post-bismarckiano, el alemán prúscico, es refractario a la idea democrática y al ideal cristiano. El alemán quiere obedecer dentro de casa y mandar fuera de ella. Todas sus concepciones políticas, todos sus sistemas para renovar al Mundo tienen por base el propósito de hegemonía. ¿Ya se dió por tierra con el pangermanismo? Pues ahí está Ebert dando a los cuatro vientos la nueva fórmula del «Deutschland über Alles»: la socialización del Mundo por Alemania. Ebert afirma que el modelo de las Repúblicas socialistas está en Alemania. Es la República tutelar. Las palabras y los argumentos han cambiado, pero la conciencia, no. Alemania sigue creyéndose la «super-nación» destinada a conducir, a instruir y a explotar al Mundo.

La derrota no la conduce a rectificar el fondo de su carácter—voracidad, egolatría, amoralismo—, sino a cambiar de táctica y de procedimientos. Pero hoy, como ayer y como siempre, las añagazas tudescas son demasiado burdas. Nadie—aparte las izquierdas rabiosas del socialismo— cree en esos social-demócratas del Kaiser, que supieron deshacerse de Liebknecht y Rosa Luxemburgo, y que, hechos a las más repugnantes claudicaciones, acababan de conchabarse con los centristas, es decir, con un partido esencialmente conservador y reaccionario, para conseguir ese orden interior, ese tacto de codos racional que hace falta para combatir con los de fuera y dividirlos. Como en Alemania «todos mataron a Meco», todos están de acuerdo para escamotearle a los aliados la victoria y eludir las reparaciones.

Reparaciones morales... Reparaciones materiales... Los actuales gerentes de la sociedad alemana creen no deber ninguna. La necesidad del arrepentimiento les parece nimia «frente a las angustias de la situación interior». Hay que atender al estómago antes que a la conciencia. Una vez bien alimentado el alemán se arrepentirá... Esa ausencia de inquietud ética, ese furioso sensualismo de los alemanes van de seguro a hacer reflexionar largas horas al Presidente Wilson. ¿Qué son para Ebert las catorce bases de la paz wilsoniana? Catorce puntos de apoyo para «la más grande Alemania».

¿Es esto posible? La aplicación de un ideal, por absoluto, por generoso que sea, no puede prescindir de lo «relativo». Todos los pueblos no son dignos de figurar en la Sociedad de las Naciones con las mismas facilidades y el mismo crédito de confianza. Los antecedentes morales é históricos de cada nación han de influir en su situación dentro de la Liga. El pueblo que preparó y quiso la guerra, y que la libró monstruosamente, no puede «inspirar» la misma confianza que los pueblos que la sufrieron y la libraron y ganaron noblemente. Una justicia que no distingue entre el dañador y el damnificado, que no sanciona, que no «garantiza», que no escuda al bien contra las asechanzas del mal, constituye una sangrienta contradicción.

El problema se plantea hoy en la misma forma para todos los hombres de corazón y de conciencia. Es éste: hay que obligar a Alemania a «reparar»; hay que preservar al Mundo de una nueva agresión alemana. Mientras la revolución moral no se opere, mientras la transmutación psíquica no se realice en todos y cada uno de los alemanes, la Humanidad, por instinto, desconfiará de ellos. Si Alemania es incapaz de esa reforma, de esa metamorfosis, la Liga de las Naciones no podrá admitirla en su seno. No basta con derrocar una dinastía, con abjurar verbalmente de un régimen y de un sistema. Hay que cambiar de alma. ¿Es esto posible? ¡Ojalá! Pero los discursos de Ebert y de David y—en general—el lenguaje y los actos de Alemania en estos momentos son una nueva demostración de su egolatría y su insensibilidad moral. ¿Quién se asocia con un pueblo «así»? ¿Quién se fia de un pueblo «así»?

Los discursos de los asambleístas de Weimar van a ser muy meditados por el Presidente Wilson... Ebert y David disparan ciertas ilusiones que se habían forjado en Occidente algunos hombres de buena voluntad. La política de la Entente con respecto a Alemania vuelve a resumirse en el vocablo «desconfianza».

—¿Cree usted—preguntaba a M. Pichon un periodista, el domingo último—en la resurrección militar de Alemania?

—No—respondió ingeniosamente el ministro—, porque desde el punto de vista militar nunca la he considerado muerta. Tenemos que estar ojo avizor con Alemania. Una reacción militarista es siempre posible en aquel país. Los amigos de la paz deberían felicitarse de que la Entente tome «precauciones». Mientras no renazca Alemania con otra disposición política y espiritual, esas precauciones son necesarias. En nombre de la paz, precisamente.

ALBERTO INSUA

INFORMACIONES DE PROVINCIAS

TELÉGRAFO

CORREO

TELÉFONO

Vuelve la normalidad en Granada

Normalidad
Granada, 16.—La normalidad es completa. El martes se levantará el estado de guerra.
Nombramiento de alcalde
Ha sido bien acogido el nombramiento por real orden de alcalde interino de Granada a favor del joven abogado D. Santiago González Sola, independiente, que obtuvo en las elecciones de concejales mayor número de votos.
El alcalde conferenció con los concejales, recabando el apoyo de todos.
Ha sido reforzada la vigilancia en los felatos de Consumos para procurar normalizar la recaudación por este concepto.

Auto de procesamiento
El Juzgado militar ha dictado auto de procesamiento y prisión del conserje del Circolo Liberal, Juan Sáez, y del camarero Francisco Guzmán, presuntos autores del disparo que desde dicho Circolo hicieron el miércoles último cuando llegaban fuerzas de Lusitania.

Centro escolar
Los estudiantes han comunicado al gobernador civil el proyecto de crear un Centro escolar. El gobernador les ofreció todas las facilidades necesarias y les dijo que le apuntasen como socio.

EN GIJÓN
Los estudiantes
Gijón, 16.—Los estudiantes solicitaron la suspensión de las clases y que se izara la bandera a media asta en el Instituto en señal de protesta por los sucesos de Granada, accediéndose a ello.

Un mitin
Los izquierdistas, de acuerdo con los estudiantes, celebraron un mitin, protestando energicamente contra los sucesos de Granada.
Fueron aprobadas como conclusiones pedir la renuncia del acta de La Chica, que se abra información sobre la intervención de la Guardia Civil en los sucesos para depurar los hechos y la reforma del reglamento de la benemerita.

EN LOGROÑO
Telegrama de pésame
Logroño, 16.—Los alumnos de la Escuela Industrial, los de la Normal e Instituto han enviado un telegrama de pésame a sus compañeros de Granada.

EN CORUÑA
Los alumnos del Instituto.—Acuerdos:
Coruña, 16.—Los alumnos del Instituto se han reunido, tomando los acuerdos siguientes:
Protestar contra los sucesos de Granada.
Enviar un telegrama de pésame al rector de aquella Universidad. Acudir en manifestación al Gobierno Civil y entregar al gobernador un documento en que consten estos acuerdos. No asistir el lunes próximo a las clases, previo permiso del director del Instituto. Que ondee hoy y mañana la bandera a media asta en señal de duelo en el balcón principal del Instituto.

EN CADIZ
En sufragio de la víctima
Cádiz, 16.—Han celebrado nueva reunión los estudiantes de Medicina, acordando celebrar solemnes funerales en sufragio del compañero que fué víctima de los sucesos de Granada.
Encabezan la suscripción para costearlos el decano de la Facultad, D. Celestino Parraga, y todos los catedráticos de Medicina.
Se invitará al vecindario a concurrir a los funerales.

EN LEÓN
Manifestación estudiantil
León, 16.—Los estudiantes han celebrado una manifestación para protestar contra los sucesos de Granada.
Formaron en ella unos 400 estudiantes, llevando estandartes y cartelones con inscripciones de «Muera La Chica».
Con orden completo se dirigieron al Gobierno civil para entregar sus conclusiones al gobernador.

HACE MEDIO SIGLO
Día 17 de febrero de 1869 : : : : :
«La Reforma» indicaba al general Caballero de Rodas como el elegido para sustituir al general Dulce en el mando de la isla de Cuba, y «La Política» dice sobre aquella indicación:
«Aunque el bizarro general Caballero de Rodas estaba siempre dispuesto a ir donde lo exigía el servicio de la patria, y aunque al estado del señor marqués de Castellflorite no sea tan bueno como deseáramos, no creemos se haya pensado en relevarle del importante mando que ejerce, y en el que está demostrando que la energía de su alma sabe sobreponerse a los sufrimientos de su cuerpo.»
(De LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.)

UNA BODA
EL HIJO DEL SR. ALBA
Bilbao, 16.—En la capilla del palacio que poseen los señores de Govillar en Indauchu se ha celebrado la boda de la señorita Carmen Govillar y D. César Alba, hijo del ex ministro de Hacienda D. Santiago.

La novia vestía riquísimo traje de raso tisú negro.
Bendijo la unión el obispo de Jaca, quien pronunció elocuente plática.
Fueron padrinos doña Rosario Boceta, en representación de doña Obdulia Bonifaz, abuela del novio, y D. Pedro Govillar, padre de la novia.
Firmaron el acta matrimonial como testigos D. Santiago Alba, el senador del reino D. Ricardo Pover, D. José Allende y D. José Govillar.
Al acto han asistido el gobernador civil y numerosas personalidades, que fueron obsequiadas con espléndido banquete.

SE LES DEBEN CUATRO MENSUALIDADES
Los empleados de la Diputación, en huelga
Alicante, 16.—Los empleados de la Diputación provincial se han declarado en huelga, a raíz de la Asamblea que celebraron recientemente en Madrid.
Después entregaron las conclusiones en el Gobierno civil.
A su regreso a Alicante se reunió la Comisión, acordando conceder un plazo, que expiró ayer a medio día, a la Diputación si abonaba a sus empleados siquiera una mensualidad de las cuatro que les adeuda.
En el momento de expirar el plazo, la Comisión de empleados visitó al presidente de la Diputación para notificarle que iban a la huelga desde el mismo momento. Pero se

allanaron a continuar, prestando servicio hasta por la tarde, en vista de que debía reunirse la Comisión provincial.
Los pueblos no pagan
El presidente de la Diputación dijo a los empleados que no podía pagar, porque los pueblos de la provincia no ingresan los contingentes que les corresponde, e incluso burlean la ley, en lo que se refiere a los fondos provinciales.
Otros detalles de la huelga
El lunes permanecerá cerrado el palacio de la Diputación provincial.
Los médicos y practicantes han establecido un turno de urgencia en el hospital.
Igualmente han hecho los capellanes del hospital y de la Casa de Beneficencia.
Del mismo modo se comportarán todos los adheridos.
Los huelguistas suman 140.
Anoche publicaron un manifiesto, dirigido a la opinión.

Huelga resuelta
Alicante, 16.—Ha quedado resuelta la huelga de empleados municipales, que debía haber empezado mañana.
El gobernador, ante el conflicto que suponía la falta de todo servicio en el Hospital, Beneficencia, Manicomio, etc., ha convocado esta tarde a los empleados, prometiéndoles que si deponen su actitud, cobrarán toda su deuda dentro de breves días, prometiéndoles ejercer fiscalización en los pagos y cobros.
El gobernador conferenció con el presidente de la Diputación y mañana entrarán en las oficinas todos los funcionarios.

CONFLICTOS SOCIALES
HUELGAS Y PROTESTAS

EN OVIEDO
Un mitin maximalista
Oviedo, 16.—En el Centro obrero se celebró un mitin maximalista, discutiéndose varios oradores, que pidieron la reforma del Código penal, protestando de los sucesos de Granada y contra el caciquismo.

EN BILBAO
Una Cooperativa popular
Bilbao, 16.—Entre los vecinos de Sestao se ha iniciado la idea de constituir un capital, por medio de suscripciones, para crear una Cooperativa popular, sin lucro de ninguna clase, y con el sólo fin de que puedan venderse muy baratos los artículos de primera necesidad.

Sindicato de inquilinos
También se trata de constituir un Sindicato de inquilinos, cuya principal misión será poner coto a los abusos que llevan a cabo los propietarios con las constantes subidas en los precios de los alquileres.
En vista de estos anuncios, el gremio de ultramarinos y la Cooperativa de Bilbao estudian el plan que deberán seguir.

Plan para el abaratamiento de las subsistencias
Se ha dicho que el plan de la Diputación para el abaratamiento de las subsistencias será expuesto en la reunión que se celebrará el martes próximo, bajo la presidencia del vicepresidente de la Comisión provincial.
Parece que se basa ese plan en que el único medio de abaratar las subsistencias es contar con dinero para comprar en condiciones ventajosas.
La Diputación se propone adquirir los artículos de primera necesidad para venderlos.

EN LOGROÑO
El gas se eleva
Logroño, 16.—En la Cámara de Comercio se reunieron los consumidores de gas para protestar de la elevación de precios.
El Ayuntamiento se apresta a la defensa de los intereses de los vecinos.

Los obreros agrícolas
Logroño, 16.—No ha sido aceptada por los patronos la petición de aumento de jornal de los obreros agrícolas.
Para tratar del asunto se ha reunido la Comunidad de labradores, acordando emplazar para el día 23 a los obreros, y si éstos no aceptan las condiciones por ellos fijadas, suspenderán las faenas agrícolas en dicha fecha.

Los curtidores
Han fracasado las gestiones hechas para solucionar la huelga de curtidores, por insistir los obreros en que les concedan cuantas peticiones han formulado.
Los patronos acceden al aumento de los jornales; pero señalando tarea a los obreros en proporción de los salarios, y estableciéndose la jornada de ocho horas.

EN ALMERÍA
La carestía de la vida
Almería, 16.—En el teatro de Apolo se ha celebrado un mitin obrero, convocado por la Casa del Pueblo, para protestar contra la carestía de las subsistencias.
Hablaban varios oradores, abominando del caciquismo, origen del malestar general, y protestaron contra el aumento de las tarifas ferroviarias, que contribuye a la carestía de la vida.

EN SAN SEBASTIAN
Los obreros carpinteros no van a la huelga
San Sebastián, 16.—Los obreros carpinteros católicos retiraron el anuncio de huelga para mañana que habían presentado en el Gobierno civil.
Los carpinteros socialistas, después de la reunión celebrada ayer, desistieron de la huelga que habían anunciado, por acceder casi la totalidad de los patronos a las pretensiones de jornales que demandaban los obreros.

EN CORUÑA
Subida del pan.—Los carniceros no matan
Coruña, 16.—Los panaderos han anunciado al alcalde la próxima subida del pan.

CASTILLA LA VIEJA
Obligaciones del Tesoro
Santander, 16.—Para el empréstito de doscientos millones de pesetas en metálico de Obligaciones del Tesoro se ha suscripto Santander, hasta ahora, por cinco millones y medio.
El campeonato ciclista de España
La Unión Velocipédica Española ha acordado que se celebre en Santander el campeonato ciclista de España, facultando a la Unión Ciclo-motorista de Santander para que fije el recorrido y la fecha en que ha de correrse.

CATALUNA
Entierro de una víctima
Barcelona, 16.—Esta mañana se efectuó el entierro del joven José Benet, que en los sucesos ocurridos el domingo 26 del pasado, en la Rambla, resultó mortalmente herido.
La comitiva se formó en el Hospital Clínico. El Orfeón Catalán, al cual pertenecía el difunto, ejecutó el *Requiem* del maestro Victoria.
La comitiva se organizó abriendo marcha la Guardia Urbana, el clero parroquial y la sección de niños del Orfeón Catalán.
El féretro iba cubierto con la bandera del Orfeón, llevada en hombros por cuatro cristas.
El duelo lo presidían el alcalde, el presidente de la Diputación, el del Orfeón Catalán, un representante de la Mancomunidad y un hermano del finado.
Seguía un numeroso acompañamiento, en el cual iban concejales, diputados, artistas, literatos, representantes de entidades culturales y catalanistas, obreros del gremio de joyerías, al cual pertenecía el finado, y todos los socios del Orfeón.
En la Rambla de Cataluña se despidió el duelo, siendo colocado el féretro en un carruaje fúnebre con multitud de coronas ofrecidas. La autoridad había adoptado precauciones. No ocurrió incidente alguno.

Los tradicionalistas y la autonomía
«El Correo Catalán», órgano del partido tradicionalista, publica un artículo combatiendo los reparos que algunos han puesto acerca de la actitud del partido en lo referente a la autonomía.
Se afirma en el artículo que el partido está en absoluto conforme con el estatuto de la Mancomunidad.
Declara que puesto que ha demostrado su conformidad con los principios autonomistas consignados en el mismo, es cuestión de honor defenderlo, ya que representa la voluntad del pueblo catalán.
Recuerda que en la sesión de la Asamblea magna de la Mancomunidad, al hablar los representantes de todos los partidos ofreciendo su apoyo incondicional al estatuto, habló por los tradicionalistas el senador Sr. Iglesias, quien, entusiasmado, llegó a decir que por defender la autonomía estaba dispuesto el partido a hacer una tercera guerra civil.
El Sr. Junyent dijo en la Asamblea de representantes de los Municipios que los jaimistas reiteraban al estatuto todo su apoyo. Eso no quiere decir que al discutirse el estatuto en los Cuerpos Colegisladores, los tradicionalistas renuncien a insistir en que sea incluido el voto corporativo para la elección de la Cámara Regional y otros principios que integran el credo tradicionalista.

El manifiesto de don Jaime
Continúa la excitación entre los jaimistas a consecuencia del manifiesto de D. Jaime. El delegado del reguete del Ateneo Obrero tradicionalista ha desautorizado el telegrama dirigido por algunos reguetes a D. Cesáreo Sanz Escartín, tomando el nombre de dicha entidad. El delegado dice que esto está prohibido por el reglamento y será objeto de un castigo.
Se concede importancia a la reunión que esta noche celebrarán en el Centro del partido los presidentes de todos los Circulos tradicionalistas de Barcelona.

Actos suspendidos
No se han celebrado actos conmemorativos del aniversario de la proclamación de la República que se proyectaban para hoy. Todos se han suspendido en atención a las actuales circunstancias.

La epidemia
En vista de que la epidemia de gripe empieza a revestir gravedad e importancia, el gobernador ha manifestado que ha adoptado las medidas convenientes para evitar la propagación y atenuar sus efectos. Ha conferenciado con la Empresa encargada de los entierros y conducción de cadáveres a los cementerios para que tenga el personal y material suficiente con objeto de que los traslados puedan hacerse rápidamente.
También ha conferenciado con el alcalde para que sean habilitados algunos locales en los que hospitalizar a los obreros enfermos. Ha pedido a Madrid que, como en la anterior epidemia, se manden medicamentos y estufas. Ha dicho que todo lo que esté en su mano lo hará a pesar de ser de la competencia del Ayuntamiento.

«El Diluvio»
Hoy ha vuelto a publicarse «El Diluvio», por haberse solucionado satisfactoriamente, según dice, en su número de hoy las pequeñas diferencias surgidas entre la Administración y los operarios de los talleres.

Fallecimiento del doán
Esta madrugada ha fallecido el doán de la catedral doctor D. Jaime Almera. El finado

gozaba de grandes simpatías por sus excelentes dotes personales. Era considerado como una autoridad en el campo de la ciencia por sus profundos conocimientos en Geología. Pertenecía a varias Academias y corporaciones científicas; era autor del plano geológico de Cataluña, que publica la Diputación provincial.
Esta tarde se efectuará su entierro.
Liga de la Clase Media
Se ha constituido una nueva entidad denominada Liga de la Clase Media. Se propone realizar una labor activa en favor de la clase media, cuya actuación es al presente tan aflictiva de acción a la mutualidad y al colectivismo en el orden médico, en el orden jurídico y en el orden económico, sin color político ni religioso alguno. Se propone crear una cooperativa y un economato. El Consejo superior lo componen el teniente general Sr. Makena, el ex magistrado D. Vicente Martín Cerecedas, D. Luis Dalmases, D. José Zuheta y otras personalidades.
De teatros
Con gran éxito se estrenó anoche en el teatro del Liceo el poema de Marquina, música de Pahisa, titulado «La morisca». El éxito fue grande. El autor salió a escena a recibir los aplausos de la concurrencia buen número de veces y especialmente al final. La crítica, unánime, reconoce que es una obra de primer orden.

LAMPARA NITROGENO 1/2 VATIO
Fábrica, Cortes, 397. — BARCELONA.

GALICIA
El primer barco extranjero que llega a Coruña después de la guerra
Coruña, 16.—Procedente de Amsterdam, ha llegado el vapor holandés «Frixia». Era esperado por muchas embarcaciones engalanadas. Se ha hecho al «Frixia» un recibimiento muy cariñoso.
Españoles prisioneros en Alemania
En él vienen 31 españoles, que desembarcaron, procedentes de Alemania, donde estuvieron prisioneros mucho tiempo. El relato que hacen de su cautiverio y la descripción de las privaciones que sufrieron, causa enorme impresión dolorosa.
Al comenzar la guerra trabajaban como mecánicos en Bruselas, donde fueron hechos prisioneros.
Dedican frases de elogio a nuestro cónsul en Rotterdam, que los atendió con gran solícitud.

VALENCIA
Una conferencia
Alicante, 16.—Ha dado en el Ayuntamiento su anunciada conferencia el doctor Juarros. Desarrolló el tema de «Anatomía del deporte».
Asistió al acto numeroso público.
El conferenciante fué obsequiado con un banquete por el Colegio Médico, asistiendo numerosos comensales.

VASCONGADAS
Los elementos españolistas
Bilbao, 16.—Se han reunido los elementos españolistas; se reunirán el lunes para tratar el rumbo que han de seguir.
Se cree que se unirán a la Liga de Acción monárquica.

Los paquetes de cigarrillos de 0,50
Ayer, día de saca en la Tabacalera, se vio en todos los estancos grandes colas de fumadores que adquirían paquetes de cigarrillos de cincuenta céntimos, de los que se carecía hace mucho tiempo.
En la mayoría de los estancos quedó agotada esta labor.

Las obligaciones del Tesoro
Bilbao, 16.—La suscripción de Obligaciones del Tesoro ha alcanzado en esta capital las siguientes cifras:
Banco de Vizcaya, 4.055.000 pesetas; Caja de Ahorros Municipal, 2.000.000; Banco de Bilbao, 2.597.000; Banco del Comercio, 2.462.000; Crédito de la Unión Minera, 1.083.000; Banco Hispano-Americano, 90.000; Banco Agrícola Comercial, 1.800.000; Particulares, 11.708.000. Total, 18.700.000.
El directo Paris-Algeciras : : : : :
San Sebastián, 16.—En el expreso, que llegó con retraso, regresó el alcalde.
Poco después se reunieron las Diputaciones, diputadas a Cortes residentes en esta y la Comisión de concejales.
Se dio cuenta de las gestiones realizadas en Madrid respecto al ferrocarril directo Paris-Algeciras, y se acordó seguir las gestiones, precisando el acuerdo con Alava, Burgos y Vizcaya.
El miércoles se celebrará en el Hotel Palace de Madrid la reunión de los representantes de dichas Diputaciones, alcaldes de estas capitales e Irún, y representantes en Cortes.

El gobernador militar de Barcelona
El miércoles irá a Barcelona el gobernador militar de aquella plaza, general Martínez Anido.
El marqués de Valdespina a Madrid
Marcha a Madrid el presidente de la Junta provincial, marqués de Valdespina, para asistir a la reunión del miércoles.

Ministerio de Cultura

INFORMACIONES DE MADRID

LO DEL DIA

El estado sanitario

Como en el año anterior, ahora se ha vuelto a repetir el caso de un recrudescimiento de la epidemia gripal, que tantos estragos ha hecho en España, con motivo de la incorporación a filas de los mozos del último reemplazo, como antes con los excedentes de cupo movilizados para recienecer la instrucción militar. Dado el lamentable antecedente, que no se ha podido o por lo menos no se ha debido olvidar, hubiese sido conveniente obrar con prevenciones que hubiese sido una obligación. Comprendemos que hubiese sido imposible diferir el llamamiento a filas; pero, aun luchando con grandes dificultades, hubiese convenido tomar algunas precauciones para evitar los contagios. Ahora, para combatir la propagación del mal, acaso haya que luchar con mayores dificultades y consentir grandes dispendios.

De todos modos, el daño es ya inevitable. En Barcelona, en Ferrol, en Salamanca, en Toledo, en casi todas las ciudades, grandes o pequeñas, donde se ha efectuado la concentración de quintos, la gripe ha vuelto a presentarse con su virulencia de antaño y causando nuevas víctimas.

El hecho de reproducirse ahora indica que el mal continuaba existiendo de una manera latente, y que en la primera ocasión se ha manifestado otra vez con caracteres agudos.

No hay que alarmarse demasiado, pero tampoco hay que despreocuparse por completo. Lo que precisa es hacer una campaña sanitaria enérgica, sin contemplaciones de ningún género, como la que con tanta fortuna se ha hecho en Madrid para combatir la viruela que, por la incuria general, tantas víctimas venía entregando a la muerte.

Procede una higienización rápida de las poblaciones y aconsejar y hasta imponer la higiene personal. Algo de esto se hizo antes, cuando se estuvo bajo la amenaza del mal; pero apenas desapareció la inminencia del peligro, entonces vinieron los olvidos y los abandonos.

La preservación se impone. No hay que confiarse sólo al celo de las autoridades; es preciso que cada familia se ocupe también de defender la salud pública al defender la propia. La iniciativa particular es tan necesaria como la organización de los servicios sanitarios en toda la nación.

HACE MEDIO SIGLO

Día 17 de febrero de 1869

El jueves próximo se espera en París a D. Salustiano Olózaga.

«La Liberté» asegura que D. Fernando de Portugal acepta la candidatura al Trono de España.

Berlín, 15.—La grave situación de Rumania preocupa seriamente al conde de Bismarck y al Gobierno prusiano.

En cartas particulares dirigidas por el Príncipe Carlos al Rey Guillermo, se queja de las grandes dificultades con que tiene que luchar, y en los círculos diplomáticos se asegura que el Rey ha contestado al Príncipe aconsejándole que no desmaye en presencia de dichas dificultades.

(De LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.)

ACTO SIMPATICO

En el Instituto que las Hijas de María Inmaculada tienen establecido para el servicio doméstico en la calle de Fuencarral, 113, se verificó anteayer la inauguración de las clases nocturnas de Mecanografía para obreras.

El salón destinado a tan solemne acto estaba materialmente atestado de jóvenes obreras y sirvientas, que abriendo paso a la Junta directiva de la Asociación Nacional de Mujeres Españolas, cuya entidad es la que ha facilitado tan costoso material, presentaba atrayente aspecto.

A los acordes de una delicada composición musical subieron al estrado las señoras de la mencionada Junta, presidida por la excelentísima señora doña María Espinosa, con la secretaria general y vocales señoras Velasco de Alaman, La Rigada, Lampérez, Díaz de Renedra, Manterola, Moreno de Getino, Vátero Martín de Mazas, Soto, Gómez Cano, Baeza y otras muchas que sería prolijo enumerar.

El coro de obreras del Colegio, que cantaban como los propios ángeles, entonó una preciosa plegaria pidiendo al cielo sus bendiciones para tan grande obra.

Una joven educanda habló para agradecer aquel nuevo medio de vida y trabajo que se le proporcionaba, y en nombre de todas ofreció un hermoso ramo de flores a la presidenta de la Asociación Nacional de Mujeres Españolas.

El reverendo padre Ildefonso Ruiz, superior de los Misioneros del Sagrado Corazón de María, bendijo solemnemente las clases, y en elocuente y sentidísima plática conmovió profundamente a cuantos tuvimos la suerte de escucharle.

Seguidamente habló doña María Espinosa,

mostrándose a las obreras como hermana en el trabajo, al que manifestó haber dedicado toda su vida.

En nombre de la Asociación que preside instituyó diez premios en metálico para las obreras que hagan los mejores exámenes en junio, y personalmente ofreció un premio extraordinario a la obrera que, sabiendo Taquígrafía y Mecanografía, pueda desempeñar un cargo en su oficina, dotado con 1.000 pesetas anuales.

Decir la alegría que esto produjo en aquellos juveniles rostros sería imposible; los aplausos se sucedían sin cesar, y la satisfacción del deber cumplido se sintió en la conciencia de todas.

Por último, el ilustrísimo señor obispo de Cádiz se dignó dar su bendición a todas las damas y obreras reunidas, enalteciendo la moderna y utilísima enseñanza implantada, y se dió por terminado el acto, cantando todas el himno al Sagrado Corazón de Jesús.

La reverenda madre superiora, procuradora general y hermanas de la Comunidad, estaban llenas de alegría al ver realizados sus grandes anhelos en favor de sus queridas obreras y educandas.

El Instituto de Hijas de María Inmaculada realiza una labor social tan grande, que de todas partes debiera recibir la ayuda necesaria para ensanchar su magna obra.

Si todas las personas pudientes se dieran cuenta de que aquí es uno de los Centros sociales católicos de mayor eficacia que pudieran crearse, seguramente que coadyuvarían de manera más amplia que hasta ahora.

Imitemos el ejemplo de la Asociación Nacional de Mujeres Españolas, y nuestro país habrá dado un paso gigantesco hacia la solución armónica que requieren los problemas sociales en la presente época.

EN EL ENSAYO:

—Suena mejor esa trompa. Hoy no ha afinado.

—Es que la he limpiado con Luxol.

La muerte de Julio Antonio

El Rey y Julio Antonio

Durante todos estos días S. M. el Rey ha mostrado vivo interés por la salud de Julio Antonio, hasta el extremo de llamar por teléfono al Sanatorio para informarse por sí mismo del curso de la enfermedad.

Cuando no se creía que ésta tuviese tan triste desenlace, D. Alfonso, habiendo con uno de los familiares del escultor, expuso su deseo de que éste mejorara pronto para que fuese a verle, y de acuerdo el Monarca y el artista, trazaron las líneas generales de la próxima Exposición de Arte Español en París. Sabido es que esta Exposición se celebrará por iniciativa del Soberano, que quería que Julio Antonio tomase parte activísima en la organización del solemne certamen.

Al conocer la noticia de la muerte del genial escultor, D. Alfonso demostró profundo sentimiento y envió a Villa-Luz a uno de sus ayudantes para que testimoniara a la familia el pésame de las regias personas.

Ayer tarde, a las cuatro, fué conducido el cadáver de Julio Antonio desde el Sanatorio Villa-Luz, General Orta, 45, al cementerio de la Almudena, donde se le dió sepultura.

El acto constituyó una solemne manifestación de duelo. Lo presidieron representantes del Rey, del Gobierno y de todos los centros artísticos y literarios.

El Ateneo de Madrid, y particularmente su sección de Bellas Artes, había invitado a todos los socios a que concurrieran al fúnebre acto, rindiendo así el último tributo de admiración al insigne artista.

¡Descanse en paz el admirable y bondadoso Julio Antonio!

HAN VISTO LA LUZ PUBLICA, COLECCIONADOS EN UN ELEGANTE TOMO EDITADO POR LA CASA PUEYO, LOS ARTICULOS QUE PUBLICO EN ESTAS COLUMNAS D. ALVARO

ALCALA GALIANO

LLEVAN POR TITULO:

“EL FIN DE LA TRAGEDIA”

“LA ENTENTE VICTORIOSA”

... Y “ESPAÑA NEUTRAL” ...

EL LIBRO, DE UNA ACTUALIDAD PALPITANTE, HA TENIDO TAL EXITO, QUE LA EDICION SE AGOTARA MUY PRONTO.

La presa de Santillana

El teniente de la Guardia Civil de El Pardo comunicó ayer al Gobierno de la provincia que anoche se llenaría la presa de Santillana. Entre cuatro y cinco de la madrugada próxima el caudal sería doble.

Lo ha anunciado al Gobierno civil para que se adopten las precauciones necesarias a fin de evitar en todo lo posible desgracias y daños materiales.

EL PAN Y LA CARNE

EL ALCALDE HABLA ALTO Y CLARO

Duros cargos contra el ministro de Abastecimientos

En el teatro Español, y con asistencia de numeroso público, en el que se veía a varios diputados a Cortes por Madrid, concejales, etc., dió su anunciada conferencia sobre el pan y la carne el alcalde de Madrid, señor Garrido Juaristi.

Empezó diciendo que es una obligación suya comunicar directamente con el pueblo todos aquellos asuntos que le afectan directamente al mismo, ya que el pueblo puede y debe pedirle responsabilidad si no cumple con su deber, y debe ayudarle si cree que cumple con su obligación.

No viene a agriar las cuestiones ni a envenenar las pasiones. Sólo viene a exponer hechos.

De todas las cuestiones que afectan al pueblo ninguna como la de las subsistencias, y más que ninguna las del pan y la carne.

Teme que estos artículos puedan faltar en Madrid dentro de poco.

Es necesario, ante estos problemas, que todo el mundo sepa lo que ocurre.

La carne

Madrid no produce ni el trigo ni la carne que consume la capital. De carne de vaca se consumen quince millones de kilos al año, y de pan setenta y ocho millones y medio.

Para abastecer de trigo a Madrid deben venir veinte ó veinticinco vagones diarios, siendo así que vienen muchos menos.

El encarecimiento de la carne

Una causa del encarecimiento es la roturación de terrenos que antes estaban dedicados a pasto, y otra es la disminución paulatina del ganado vacuno, porque son sacrificadas las terneras, con daño de la procreación.

Estas causas de encarecimiento son punto menos que inevitables. En cambio, hay otras que son evitables, como son la exportación y la irregularidad de los transportes.

En España se exporta la carne. (Aplausos.)

Cita el testimonio de la Junta de Subsistencias que preside el Sr. López Ballesteros.

Otra causa evitable de encarecimiento es el mercado de África, que antes surtía a España y ahora consume de España, y no para los soldados españoles.

Portugal también importa carnes españolas, clandestinamente en gran parte.

El Ayuntamiento no puede hacer nada para evitar estos conflictos.

La anarquía de los transportes

Los vagones que traen la carne viva a Madrid tardan muchas veces once días en llegar a la corte. Calculadas las pérdidas que para el ganado esto significa.

Soy—dice—un dependiente del pueblo y debo decir la verdad. (Ovación.)

Esta irregularidad de los transportes la confirman palabras del anterior gobernador, señor López Ballesteros.

El Ayuntamiento no puede aceptar ninguna responsabilidad en estas cuestiones.

En vez de abaratare los transportes, se han encarecido progresivamente.

La ley de Subsistencias permite al Gobierno regular ésta; pero le da también facultades para imponer tarifas y para dar auxilios, en ciertos casos, para impedir el encarecimiento. No se ha hecho el menor caso del artículo de la ley que esto dispone. No se ha hecho más que fijar una tasa, obligando a las autoridades locales a lo que muchas veces no pueden hacer.

Una de las causas locales del encarecimiento es la falta de Matadero. En el actual hay corrupeles de tiempo atrás establecidas; pero el Ayuntamiento está construyendo uno de los mejores Mataderos del Mundo, que le cuesta 12 millones. A fin de año Madrid tendrá un inmejorable Matadero.

Los cuatro intermediarios

Hay que reconocer que en la actualidad hay intermediarios que encarecen el artículo. El Sr. Francos Rodríguez habló de cuatro intermediarios: el corredor, el comisionista, abastecedor y tablero.

Los expedientes que no se despachan

Recuerda un artículo del Sr. Mendaro, en «A B C», en el que proponía la municipalización de varios servicios, como remedio único en materia de abastos. Está de acuerdo con el articulista. Pero hace constar que desde 1912 se ha acordado la municipalización del abasto de carnes, se incoó el expediente de municipalización, que duerme en un cajón del ministerio de la Gobernación.

La culpa de que la municipalización no se haya efectuado es del Estado, no del Ayuntamiento. (Muy bien. ¡Así se habla!)

Exceso de carnicerías

Dícese que uno de las causas de la carestía de las carnes es la organización del comer-

cio de carnicería en Madrid. Algo hay de esto, porque los comercios de poca importancia necesitan dedicar el mayor rendimiento a gastos generales.

Para remediar esto, el proyecto de municipalización, en su base octava, proponía la amortización de las carnicerías que fueran cerrándose, sin permitir nuevas aperturas.

Los Consumos.

¡Siempre el expediente!

Subsiste el impuesto de Consumos en las carnes, y es tan importante que no se pueden sustituir los siete u ocho millones anuales que rinde.

El actual Ayuntamiento quiso suprimir este impuesto.

Se propuso la sustitución de este impuesto, y si llevamos tres ministros de Hacienda sin que se haya contestado a la proposición municipal.

La sustitución podía hacerse con la creación de cédulas personales de mayor tipo a las actuales de primera clase (Muy bien), porque hay muchos adinerados que podrían pagar mil pesetas de cédula. (Muy bien.)

Lo único que ha podido hacer el alcalde ha sido prohibir el alza de la carne (recuérdese que, a pesar de todo, ha subido el precio), tomando todas las medidas necesarias para ello.

La Junta de Subsistencias

En la Junta de Subsistencias, todos, el presidente de la Audiencia, el delegado de Hacienda, el gobernador, todos, dijeron que los carniceros tenían razón; pero que no se podía permitir el alza, porque la causa de ésta—exportación y transportes—eran evitables.

Lee el acuerdo de la Junta de Subsistencias, en la que se determinaron las causas del alza.

No siendo causas locales, sino generales, las que producen el aumento, nada pueden hacer la Junta ni las autoridades locales.

Si éstas toman medidas, que pueden ser injustas, podría ser un paliativo que no resolvería el problema. Es preferible que se produzca el conflicto para que el Gobierno lo resuelva. (Muy bien.) De lo contrario, no desaparecerán las «causas generales».

El pan

Dice que la carne no es un artículo de primera necesidad para los trabajadores por la sencilla razón de que su precio elevadísimo les ha hecho prescindir de ella. (Muy bien. Aplausos.)

El pan es el alimento que más importa al pueblo, y tiene también la mayor importancia en relación con los problemas generales.

Ya se sabe el régimen en que se vive. El trigo lo tasa el ministro; la harina, el ministro, previo informe de la Junta de Subsistencias; el pan, ó sea el hueso, el Ayuntamiento. (Aplausos.)

El trigo se tasa, y no se cumple la tasa. (Muy bien.)

Del trigo, como está en poder de los poderosos (Muy bien), no se han hecho sino cómicas incauciones, en que lo que menos se adquirió fué trigo, y el que se adquirió era de la peor calidad.

Los trigueros no quieren que se supriman los Sindicatos. Cuando los creó el Sr. Maura produjeron un beneficio. Entonces se vendía el trigo a 60 pesetas, y la harina hasta 75. Inmediatamente, las harinas (era en agosto) bajaron a 68 pesetas. El Sr. Ventosa tasó el trigo a 64 pesetas.

Todo esto lo digo refiriéndome a Madrid. Fuera de Madrid, los Sindicatos, en muchos sitios, compran y venden fuera de la tasa, y hacen lo que les da la gana. En Madrid, no, porque el gobernador, que es quien lo preside, siempre se ha sujetado a la tasa, y esto fué en ventaja nuestra.

La causa de la carestía del pan no es la insuficiencia de producción.

¿Por qué se encarece el trigo? Pues, como la carne, porque se va. (Muy bien.) Si no se exportara habría exceso y aumentaría la oferta.

En materia de transportes ha sucedido con la harina lo mismo que con la carne.

Pero aun suponiendo que la producción fuera menor que el consumo, ¿se han tomado medidas para remediar el mal? Nunca hubo restricciones. Cuando se hablaba de limitaciones se decía que sobraba trigo.

La misión del alcalde en el pan es bien sencilla. Este no puede intervenir en el precio del trigo ni de la harina. Sólo fija el precio del pan.

Yo tengo la obligación de que el pan de kilo y medio kilo se dé con el peso justo, y no toleraré jamás el robo en el peso. Es preferible subir el precio y decir la verdad. A pretexto de orden público ni de nada, no tolero mermas. Pero al mismo tiempo yo tengo el deber de decir la verdad cuando en perjuicio de los tahoneros se quiere ir.

Y ha sucedido lo siguiente:

La Junta hizo el 9 la propuesta al ministro de que no era bastante el margen que se concedía, por causas de transporte y otras de

carácter no local, y se hacía la proporción de 48 pesetas el trigo y 62 pesetas la harina. El ministro fijó la tasa de la harina en 59 pesetas, dejando un margen de 11.

Si tenían ó no razón los harineros, no puedo decirlo.

El día 9, la Junta manifestó al ministro el conflicto en que se estaba. Pero el ministro no lo resolvió el 9 de enero, ni el día 14, ni siquiera el día 31. Y tuvo necesidad de esperar a momentos angustiosos para preocuparse del asunto. A última hora, después de dejar pasar treinta días, es cuando se resuelve, el Sindicato empieza a comprar harinas. Pero el conflicto estaría resuelto si los vagones adquiridos estuvieran en Madrid. Pero es que no han llegado mas que para «desayunar» un día.

Y esto es una burla para el pueblo de Madrid. (Muy bien.)

El alcalde no tiene otros medios que hablar alto y claro, a ver si llegan las voces adonde deban llegar.

En cuanto el alcalde tuvo noticia de la tasa de 62 pesetas empezó a actuar. Lo que ocurre es que hasta el día 13 el ministro no resolvió lo que debía resolver.

Habla de la información pública abierta, a la que debe acudir todo el mundo, para después fijar el precio del pan.

«No tengo ningún apego al cargo, pero jamás cedo a la presión de arriba. Si el pueblo cree que no cumplo con mi deber, entonces me irá y dejaré el puesto al que sea más apto y mejor lo desempeñe.»

El alcalde fué muy aplaudido.

LA VILLA DE PARIS

67—ATOCHA—67

Liquidación por fin de estación 50 por 100 de rebaja en Abrigos, Vestidos, Salidas de Teatro, Abrigos de piel, Batas y Blusas.

SOCIEDAD NACIONAL DE MUSICA

CARMEN ALVAREZ

En el último concierto de la Sociedad Nacional de Música dió su primera audición en público la Srta. Carmen Alvarez, que despertó entre la distinguida concurrencia que la escuchaba enorme interés.

Carmen Alvarez no es una niña prodigio que inspira simpatía por sus aptitudes desproporcionadas a su edad; es bastante más que todo eso. Es ya una artista formada. En ella, más que su portentoso mecanismo, sorprende su temperamento artístico, la sobriedad y justeza de su clara expresión y el poder emotivo de su dicción admirable.

En la primera parte del concierto interpretó la Srta. Alvarez una sonata del maestro Arregui. En la tercera parte, su triunfo fué magnífico; pues en *Treinta y dos variaciones*, en *do menor*, de Beethoven, y en la *Berceuse*, de Chopin, llegó a mostrar en amplia medida las virtudes artísticas de que antes hablamos.

Los Sres. Fernández, Fernández Ortiz, Paredes y Palma fueron también muy aplaudidos.

Publicaciones de actualidad

Biblioteca Universal

Los alumnos de literatura y cuantos por las obras maestras se interesan deben tener siempre a la vista el catálogo de esta biblioteca, la más completa y la más barata. Cada volumen, 0,60 pesetas. Sucesores Hernando. ARENAL, 11, librería.

UN EXITO

Las obligaciones del Tesoro

Ayer se han conocido los datos definitivos de la suscripción verificada anteayer en obligaciones del Tesoro 4 por 100.

El resultado es el siguiente: Madrid, 177.405.500 pesetas; Sucursales, 207.710.000. Total, 385.115.500 pesetas.

La cantidad que queda para suscribir en metálico, deducidos los reembolsos solicitados, es de 233.213.000 pesetas, y el prorrateo es, por consiguiente, de 60,50 por 100 alrededor.

Hay que devolver, como se ve, cerca del 40 por 100 de las cantidades suscritas.

Barcelona solicita poco más de 14 millones.

La operación ha sido un éxito para el Tesoro.

¿Tiene usted dolores

al vientre, a la espalda, vómitos, estreñimiento, diarrea, disenteria? ¿Se altera usted con facilidad, está febril, se irrita por la menor cosa, está triste, abatido, evita el trato social, teniendo por la noche ensueños, sueño agitado, respiración difícil? ¿Ningún remedio, ningún régimen ha podido curar a usted? Tome el ELIXIR ESTOMACAL DE SAIZ DE CARLOS, y lo conseguirá.

Recaudación de Contribuciones

Llamamos la atención de quien corresponda, a fin de que a los recaudadores se les advierta que los días festivos no son hábiles para efectuar cobros, y por lo tanto no deben de presentarse en los domicilios de los contribuyentes con tal objeto, como sucede con todos los departamentos oficiales.

PRINCIPE ALFONSO Son los únicos salones que desde hoy lunes 17 proyectarán LAS AVENTURAS de Y CINE IDEAL

MACISTE

Alcance político

DE LA PRESIDENCIA

El conde de Romanones asistió ayer mañana a su despacho del ministerio de Estado, donde, al saber que se encontraba allí, le visitaron algunos periodistas. Manifestó a éstos que regresó del campo por el mal estado de las carreteras, que le impidieron continuar. Respecto de Portugal dijo que tenía las mismas noticias que la Prensa. Hoy recibirá al nuevo ministro de Portugal para ponerse de acuerdo respecto a la fecha de la presentación de credenciales. Refiriéndose a los rumores que acoge la Prensa acerca de modificaciones ministeriales, dijo que el Sr. Gimeno se encuentra muy mejorado, y que mientras pueda desempeñar la cartera de Gobernación, lo considera insustituible.

DE GOBERNACION

El subsecretario manifestó al medio día que el Presidente del Consejo había marchado al campo; pero que en vista del temporal regresó en seguida a Madrid.

Añadió que el ministro se encontraba muy mejorado, hasta el extremo de que el martes se propone asistir al Congreso.

La Comisión de Granada ha visitado ayer mañana al Sr. Lladó; pero no pudo decirles ninguna nueva noticia acerca del pleito que les ha traído a Madrid.

LOS PERIODISTAS DEL CONGRESO

Convocados por su compañero el Sr. Briones, hoy lunes, a las tres y media de la tarde, se reunirán, en la Asociación de la Prensa, los periodistas que hacen información en el Congreso.

ANTE PROXIMOS ACÓNTECIIMIENTOS

Anunciábamos en nuestra edición de ayer mañana que la modificación ministerial se reduciría por el momento a la provisión de una cartera, y que tal vez siguiera a esto una novedad política.

Hace tiempo que viene advirtiéndose entre las fuerzas liberales un tacto de codos que se traduce en un apoyo a la situación, más que aparente, real, y de ello podría dar fe el jefe del Gobierno.

En el seno de la familia liberal se reconoce el sacrificio que viene imponiéndose el conde de Romanones haciendo frente a las situaciones difíciles que las circunstancias le han creado, y que nadie, procediendo con un criterio justo, puede relacionar con su gestión.

Por el contrario, se reconoce que ésta ha sido afortunada, y que cuestiones que amenazaron con días difícilísimos, van sorteándose, y diráse mejor que van difuminándose, en términos que lo que un día se creyó de imposible solución, se cree hoy de susceptible arreglo.

Todo esto, dígame lo que se quiera en contra, tiene que cotizarse en su favor el conde de Romanones.

Pero puede llegar un momento en que éste crea que no basta su sacrificio personal para salir adelante y que necesita, no un apoyo a su persona, sino colaboración a la obra que ha acometido.

¿La encontrará en la familia liberal? ¿Habrá quienes quieran sacrificarse, teniendo que dejar para ello elevados puestos en beneficio del partido en que militan y en pro de los intereses del país?

La pregunta queda formulada y es la misma que escuchábamos esta tarde a una ilustrada personalidad.

LA RETIRADA DE LOS PERIODISTAS

«Barcelona, 16.—El Sindicato profesional de periodistas felicita a sus compañeros del Congreso por la digna actitud adoptada frente a las molestias palabras del Sr. Villanueva, protestando contra el sueldo del diario Las Noticias, de esta capital, censurando a los responsables por haberse sumado a los que se re-

tiraron de la Cámara, y hace constar que no pertenece al Sindicato ningún redactor de Las Noticias.—El presidente, Bartolomé Roselló.»

Este telegrama ha sido contestado con el siguiente:

«Muy agradecidos a la prueba de confraternidad de los periodistas de Barcelona, al mismo tiempo que la expresión de gratitud, les enviamos cariñoso saludo.»

En representación de los periodistas del Congreso, Gabriel Briones.»

MODIFICACION APLAZADA

Cuando creíase que, de un modo u otro, y señalábase el día de hoy como término del plazo, abordaría el Presidente del Consejo la cuestión relativa a una muy ligera modificación ministerial, se dice que ésta ha sido aplazada.

Se habla de la mejora en el estado de salud del Sr. Gimeno, acentuada en términos que parece permite al ministro de la Gobernación reanudar su vida ordinaria, y se habla al propio tiempo de la dificultad de proveer la cartera de Fomento en los actuales momentos.

La dificultad estribaría seguramente en que la personalidad que fuese nombrada para dicho departamento, por el hecho de desconocer el proyecto de presupuesto entregado a las Cortes, se encontraría en condiciones nada ventajosas para su defensa.

Fundándose en eso, se resiste el conde de Romanones a buscar sustituto en la expresada cartera al marqués de Cortina, y a que éste se encargue definitivamente del ministerio de Hacienda.

Pero este estado de cosas no podrá prolongarse mucho tiempo.

Discutido que haya sido en ambas Cámaras el presupuesto de Fomento, es de suponer que el Presidente del Consejo se decida a encargar definitivamente del departamento de Hacienda al marqués de Cortina y de sustituir a éste en Fomento, a menos que algún suceso imprevisto le colocara en el trance de precipitar ese cambio.

En cuanto a la novedad política que anunciábamos, y que había de ocurrir inmediatamente después de la modificación ministerial, también se aplaza.

Ya anoche anunciábamos en nuestra sección política a la necesidad de que personalidades políticas de altura realizaran determinados sacrificios, por imponerlos así el interés del partido que gobierna.

¿Ha encontrado en ese terreno facilidades el jefe del Gobierno?

No tenemos bastantes elementos de información para dar a esa pregunta una respuesta concreta en uno ó en otro sentido; pero tal vez las exploraciones hechas, si es que se han hecho algunas, hayan tropezado con cierta resistencia.

EL SR. BURELL, ENFERMO

El ex ministro de Instrucción pública señor Burell se encuentra enfermo de algún cuidado.

Anoche se celebró consulta de médicos. Su estado hasta anoche no ofrecía serios temores. Mucho celebraremos, no ya la mejoría, sino el completo y total restablecimiento del ilustre hombre público.

EL ALCALDE DE GRANADA

Ayer firmó el ministro de la Gobernación el nombramiento de alcalde de Granada a favor de D. Santiago González Sola.

El Gobierno ha nombrado al Sr. Sola porque es el concejal que obtuvo mayor número de votos, y cree con ello interpretar la opinión del pueblo.

El Sr. Sola es conservador independiente, y goza de prestigio en Granada.

Madrid Cinema

La Empresa, con el fin de que el salón reúna todas las condiciones de confort y comodidad, ha preferido aplazar la inauguración hasta el miércoles 19, a las cinco de la tarde. En esta función se estrenará la grandiosa película, que no se proyectará en ningún otro salón por ser exclusiva de esta Empresa, titulada *El cabo Simón*. Malasaña, 6, Gorieta de Bilbao.

Toros en provincias

EN MALAGA

Málaga, 16.—Se lidian seis toros de Campos Varela.

Los matadores son Belmonte, Camará y Belmontito.

El cielo está encapotado. Hace calor.

Asisten el Gallo y Paco Madrid.

PRIMERO

«Childo», negro, pequeño, mal encornado. Belmonte da unas verónicas, que el público corea.

Toma el toro sin codicia cinco varas, a cambio de tres caídas y un caballo muerto.

Los matadores hacen quites lucidos.

Morenito y Maera clavan tres pares, apretando Morenito.

Belmonte, de grana y oro, muletea adornado. Ovación y música. Sufre un desarme. Deja una estocada caída y rueda el toro. Palmas.

SEGUNDO

Salta con muchos pies. Es descarado de pitones.

Camará es ovacionado por unas admirables verónicas.

Toma el bicho cuatro puyazos por una caída.

Los matadores hacen buenos quites, siendo aplaudidos Camará y Belmonte.

Camará comienza con un pase de pecho, que se aplaude y jalea con oles, agarrando media estocada buena. Palmas.

Un pinchazo alto, un estoconazo caído y descabella al tercer golpe.

TERCERO

«Gorrón», cárdeno. Es un novillojo. Belmontito da varios lances.

Resumen del primer tercio: tres varas y una caída.

Bombita y Rosalito cuegran tres pares.

Belmontito muletea, oyendo palmas por su decisión y buena voluntad.

Da un pinchazo, media delantera é intenta descabellar, acostándose el toro.

CUARTO

«Baulero», negro. Con codicia toma cuatro varas y hay otras tantas caídas, muriendo dos caballos.

En un momento de peligro hace Camará un gran quite y es ovacionado.

Magritas y Maera clavan dos pares y medio.

Belmonte hace retirar la gente y ejecuta una gran faena.

Un pinchazo, saliendo desarmado, y media buena. Ovación.

QUINTO

«Chumbero», negro entrepellido y recortadillo.

Da Camará unas buenas verónicas.

Acepta el toro cuatro varas, ocasiona cuatro tumbos y mata un caballo.

Camará hace una faena breve.

Da media buena. Luego se pasa sin hacer. Repite del mismo modo. Rueda de peones. Pitos. Finalmente, cobra una estocada buena, rodando el toro sin puntilla.

SEXTO

«Tabaco», negro, astifino.

Belmonte lancea adornándose y es aplaudido.

Resumen del primer tercio: cinco varas, cuatro caídas y tres caballos para el arrastre.

Riverito y Rosalito cumplen con las banderillas.

Belmontito muletea valiente, oyendo palmas.

Dos pinchazos, una estocada pescuecera y descabella a pulso.

EN BARCELONA

Barcelona, 16.—Se celebra la primera corrida del año en la Plaza Antigua, con gran lleno.

PRIMERO

Los piqueros cumplen su misión de un modo infame.

Méndez, después de una faena deslucida y recelosa, da una estocada atravesada. Pitos.

SEGUNDO

Facultades hace un quite de rodillas y es ovacionado. Después hace una faena breve

para un pinchazo en hueso, saliendo desarmado.

Media pescuecera y torcida. Otra entera atravesadilla.

TERCERO

Chicuelo, que debuta en esta plaza, da unas verónicas que se ovacionan. Después se queda solo y da varios pases, entre ellos algunos de pecho. Un pinchazo, saliendo rebotado. Sigue toreando empujando y deja media algo contrada, que mata. Ovación y oreja.

CUARTO

Méndez veroniqua. Luego se luce en quites.

Al prender un par superior al cuarteo sale perseguido y cogido, siendo volteado, sin consecuciones.

Coge los trastos y hace una faena descompuesta, para media estocada buena.

QUINTO

Salta un *capitalista* al ruedo y pretende dar unos capotazos, siendo volteado aparatosamente y resultando con conmoción cerebral y contusiones en la cara.

Facultades pone dos pares.

Aparta a los peones, y hace una faena movidilla para una estocada algo calda, entrando superiormente.

Zocato, lesionado

Salta la barrera persiguiendo a Zocato, y le causa una lesión en la cabeza.

Chicuelo le pasa valiente, para un pinchazo, dos medias estocadas y otro pinchazo. Silencio.

EN BILBAO

Bilbao, 16.—Se ha inaugurado la temporada, lidiándose novillos de la ganadería de D. Juan Terrones, que fueron pequeños, pero bravos.

Chatilío de Baracaldo, que estuvo desgraciado en el primero, quedó superiormente en el tercero, del que cortó la oreja. Banderilleó con cortas, siendo aplaudido.

Chatilío de Bilbao estuvo bien en sus dos novillos.

MANTEQUILLA ESTILO DANES "LOS PIRINEOS"

En elegantes latinas. GUERNICA (Vizcaya).

SUCESOS DEL DIA

¡Esas madres!
La niña de un año Dolores Martín Parami se intoxicó en su domicilio, calle de Santa Isabel, núm. 21, con una pastilla de permanatato potásico que habla entre los botones de una caja que la dió su madre para jugar.

Los bolsilleros
Antonio Fernández González, de diez y siete años, fué detenido en la calle de la Corredora por haber sustraído momentos antes en la plaza de San Idefonso el portamonedas con 10 pesetas a Encarnación Toribio Carmona.

Hurto
En la calle del Fúcar, núm. 10, sustrajeron a la inquilina del piso cuarto ropas por valor de 250 pesetas, y a un huésped que tiene, otras ropas también, que valora en 150 pesetas.

Un herido
Carlos Córdoba Fernández, de catorce años, dependiente de la farmacia de la calle de Serrano, núm. 43, se produjo la sección de la arteria cubital derecha, calificándose la lesión de pronóstico reservado.

Robo
Violentando los cierres y rompiendo la madera, robaron en el kiosco verde de Puerta de Hierro, propiedad de Antonio Fernández Rodríguez, efectos y géneros por valor de 400 pesetas.

Detención
En la plaza de Santo Domingo fué detenido Juan José Sociats Girondo, dependiente de la vaquería de la calle de Fernández de los Ríos, núm. 61, porque el día 31 de enero último desapareció llevándose 72 pesetas, importe de la venta del día y otra cantidad de los días anteriores.

De entremés, sardinas finas de J. Anzola.

INFORMACIONES TEATRALES

GACETILLAS

Lara.—Hoy lunes 13.º de moda, por la tarde, se anuncia la comedia en dos actos, de éxito extraordinario, titulada *Cobardías*, de como fin de fiesta la incomparable artista, única en su género, Pastora Imperio.

Por la noche, el juguete cómico, que se representa por primera vez esta temporada, *Agua de borrajas*, y Pastora Imperio.

Apolo.—Hoy lunes, a las seis y cuarto de la tarde, se pondrá en escena la popular zarzuela, en tres actos, *La cara de Dios*, y por la noche, a las diez y media, el sainete lírico, nuevo, de extraordinario éxito, *Triunferias*.

Todas las noches, a las diez y media, *Triunferias*.

Se despachan localidades en Contaduría con dos días de anticipación.

Cómico.—Hoy lunes sólo se verificará función de noche, poniéndose en escena *La romántica* y el sainete nuevo en dos actos, gran éxito de esta temporada, *Concha la lamparillera ó Felipe, ¿qué las das?*

En la presente semana, estreno de la fantástica cómica-lírica, en dos actos, el segundo dividido en dos cuadros, en prosa, original de Antonio Paso, música del maestro Pablo Luna, *Mueñecos de trapo*.

Martín.—La constante variedad del cartel y los éxitos obtenidos con las nuevas obras *Reyes la Jerezana* y *El camino de Santiago*, hacen que el distinguido público muestre su predilección por este popular teatro, y todas las noches agote las localidades, aplaudiendo sin reservas a todos los artistas, y singularmente a las bellas tiples Sr.^{tas}. Paisano, Labrador, Sanford, Berri, Quirós y Prado, que con García Ibáñez, Bretaña, Heredia y Morales, forman el elenco principal de esta compañía.

Cervantes.—Continúa en el cartel de este hermoso teatro el emocionante drama político *El hombre que está en todas partes*, de trucos y efectos sensacionales, que hoy, a las seis y cuarto de la tarde, se pondrá en escena.

A las diez y cuarto de la noche se representará la nueva comedia policiaca, estrenada con éxito extraordinario, *Lord Lister, ladrón de frac*, de intensa emoción.

CINES Y VARIETÉS

ATILA

ESO SON PELICULAS. INFORMESE SOLO GRAN TEATRO Y CINEMA X

NOTICIAS GENERALES

Según *El Siglo Médico*, las larngitis catrales y las bronquitis de igual índole han sido los afectos agudos que más han dominado, especialmente en los niños, en la última semana.

Siguen presentándose bronconeumonías graves, congestiones cerebrales y reumatismos articulares.

La virtud continúa disminuyendo.

El antiguo crédito atesora la eficacia de las Pastillas del doctor Andreu, contra la tos.

La Sociedad Española de Higiene celebrará sesión pública el martes, a las seis y media de la tarde, en el local del Colegio de Médicos, calle Mayor, núm. 1, segundo.

Círculo de la Unión Mercantil é Industrial.—En cumplimiento de lo que preceptúan los artículos 32 y 33 del Reglamento, se convoca a Junta general ordinaria para el día 19 del corriente, a las diez de la noche, en el salón de actos de esta Sociedad.

JEBA Pastillas antiácidas «Jeba». Alcobilla. Infalible para la curación del estómago é intestinos. Venta droguerías y farmacias.

76) Folletón de «La Correspondencia de España».

EMILE RICHEBOURG

LA HEREDERA

PROHIBIDA LA REPRODUCCION

La señora Clamergeat se había deslizado sin ruido en el despacho y se apoyaba en una silla, palpitante de emoción.

—Padre mío—dijo Julia, radiante de felicidad; aquí tenéis con qué cubrir vuestro fin de mes; necesitabais ciento diez mil francos, y os traigo ciento veinte mil, porque he pensado también en la paga de los obreros.

—¿Ya lo veo!—balbució el anciano.

—Contad la cantidad, padre mío.

—No es preciso, hija mía; son billetes de mil francos y tengo delante de mí ciento veinte mil.

Dos lágrimas corrieron por el angustiado rostro de Clamergeat. Se levantó, echó a su hija los brazos y la estrechó contra su corazón.

—¡Gracias, hija mía; gracias, Julia!—murmuró con voz oprimida.

La madre ahogaba sus sollozos.

—Ahora, hija mía—dijo Clamergeat,—cuéntame lo que ha pasado entre tú y tu marido.

—Nada ha pasado entre nosotros, padre mío.

—Sin embargo, ese dinero... ¿Con qué condiciones te ha dado esa cantidad?

—Padre mío, como a vos, Durosoy se me ha negado a ayudarme. Entonces encontré otro medio de proporcionarme la cantidad que necesitabais.

—¿La has pedido prestada?

—La joven permaneció silenciosa.

—¿A quién te has dirigido?

—¿Qué importa, desde que el dinero está en vuestras manos?

—No, hija mía; necesito saberlo.

—¿Por qué lo necesitáis?

—Te lo diré. Pero antes dime el nombre de la persona que aún tiene confianza en tu padre.

Julia bajó la cabeza ruborizándose.

—¿Es rico?

—No lo sé.

—¿Cómo que no lo sabes?

—Julia—dijo la señora Clamergeat,—¿por qué rehusas decir a tu padre a quién te has dirigido para obtener esa cantidad?

—Mamá...

—¿Tanto te cuesta hablar? Julia, ya que es preciso decirte, tu padre necesitará muy pronto una cantidad mucho mayor que ésta.

La joven miró a su madre entre asustada y sorprendida.

—Ahora debes comprender cuán importante es conocer a una persona de quien se puede tomar dinero.

—Es decir—exclamó Julia con angustia,—que mi padre tiene otro plazo que satisfacer...

—¿Acabo de decirte lo.

—¿En qué fecha?

—El 15 de julio.

La joven lanzó un suspiro y bajó la cabeza.

—Padre mío—dijo con trémula voz,—¿qué cantidad tenéis que pagar el 15 de julio?

—Trescientos mil francos.

—¿Trescientos mil francos!—repitió la joven con doloroso acento.

Palideció intensamente y se dejó caer en un sillón.

—Hija mía—replicó su madre,—gracias a ti tu pobre padre puede estar tranquilo por algunos días. ¡Ah! Tú eres una buena hija; nos amas y alguna cosa me dice que nos salvarás. Te lo repito, mi querida hija, si tu padre puede pagar el 15 de julio, es la salvación de todos.

—¿Sí, la salvación!—repitió Clamergeat.

—Veámos, Julia, sólo en ti tenemos esperanza. ¿No podrías encontrar esos trescientos mil francos?

—¿Ay, no, madre mía!

—Sin embargo, te han prestado ese dinero que has traído.

—¿No me lo han prestado, madre mía!

—¿Querías hacer creer que lo has robado?

La joven se sonrió con amargura.

—Explicáte de una vez! ¿No comprendes nuestras angustias?

—¿Queréis saber cómo me he proporc-

cionado ese dinero? Pues bien, sea. ¡He vendido mis alhajas!

—¿Has hecho eso por tu padre?

—Ya no salgo y no necesito mis joyas... Creyendo salvaros, era tan dichosa... Pero no sabía...

—Julia—dijo Clamergeat,—lo que tú has hecho es noble, grande, sublime, y estoy orgulloso de ti. Pero, desgraciadamente, habrás hecho un sacrificio inútil; pagaré el plazo del 30; pero el del 15...

La señora Durosoy lloraba.

—No tengo a quién dirigirme!... ¡Todos mis amigos han desaparecido cuando vieron que los necesitaba! ¡Es verdad que tengo un yerno millonario! ¡Qué irrisión!

—¿Amargo sarcasmo! ¡Le he gritado: ¡Sálvame!... ¡Le he implorado y se me ha reído!... ¡Mi mujer se ha arrojado de rodillas a sus pies y le ha vuelto las espaldas, burlándose!... ¡Oh, miserable!... ¡Le debo cuatrocientos mil francos; es verdad, no lo niego...; puede reclamármelos, puede apretarme el dogal que tengo al cuello!

—Amigo mío—replicó dulcemente la señora Clamergeat,—seguramente que Durosoy no hace lo que por nosotros debiera hacer; pero...

—Es un miserable!

—Déjame tomar su defensa.

—No, no, basta... No me hables jamás de ese monstruo!

—¿Es marido de Julia!

—¿Sí y mi hija es su víctima!

—¿Julia no se queja de él.

—¿Porque Julia, alma valiente, guarda

el secreto de sus sufrimientos. Tú sabes que ese infame la ha amenazado.

PORTUGAL

Un saludo (Retrasado).—El Senado ha aprobado por aclamación un saludo al Ejército y a la Marina republicanos, que con su energía y civismo han salvado el régimen, consolidándolo para siempre.

Esta noche, a las once, saldrá un tren especial conduciendo a varios ministros, que permanecerán en Oporto quince días con objeto de reorganizar la vida política y administrativa del Norte del país.

Paiva, herido y preso Lisboa, 16.—Se confirma que Paiva Couceiro fué herido en el frente de batalla. Se encuentra ahora en la prisión militar de Oporto. (Agencia Radio.)

Manifestaciones republicanas re-publicanas : : : : : Vigor, 16.—Se han repetido en Oporto las manifestaciones calurosas de carácter republicano. En los teatros, cines y cafés son frecuentes y entusiastas estas manifestaciones.

Entusiasta recibimiento : : : : : Las tropas republicanas que operaban en el Sur son esperadas para muy pronto. Se les prepara un cariñoso recibimiento.

Las fuerzas ascienden a 14.000 hombres. Otras noticias Se ha ordenado en Oporto que sean recogidas todas las armas en poder de particulares. Han reaparecido los periódicos republicanos.

—Sor esperados hoy en Oporto 700 marineros de la Armada para establecer con ellos el servicio de Policía de la ciudad.

Proclamación de la República en Regoa: Vigo, 16.—En Regoa ha sido proclamada la República. Las tropas monárquicas fueron puestas en fuga. Huyeron a la desbandada. En su retirada volaron un puente.

Una división naval en Leixoes : : : : : Ha fundado en Leixoes la división naval del Norte. Desembarcó el contraalmirante Borja Araujo para tomar el mando interinamente de las fuerzas de mar y tierra y de las divisiones tercera y octava.

El conde de Acevedo, preso : : : : : Ha sido preso el conde de Acevedo, ministro de la Junta de Gobierno de Oporto.

Los ferroviarios.—Una espada de honor : : : : : Los ferroviarios de las líneas del Miño y del Duero han abierto una suscripción para regalar una espada de honor al Presidente de la República.

¿Dónde está Paiva? Se ignora el paradero de Paiva. Se afirma que estuvo ayer con una columna mandada por un teniente coronel, a quien Paiva dijo que la «causa» estaba perdida.

La insurrección, dominada : : : : : El ministro de Portugal nos ruega la publicación de la siguiente nota: «La insurrección monárquica, que fué enteramente militar, está dominada en todo el país, debido a la reacción que le han opuesto el espíritu de las poblaciones civiles, siempre fieles a las instituciones vigentes, auxiliadas por la gran mayoría de las fuerzas de tierra y mar.

Esperando su reacción, el Gobierno portugués evitó, lo más posible, la efusión de sangre, y la generosidad del pueblo se mostró una vez más en la hora ardiente de la victoria, olvidando agravios recientes, y no practicando la menor violencia.

Algunos de los ministros partieron en seguida para Porto, donde fueron recibidos con el mayor entusiasmo.

El orden en el país es completo.»

AGUA DE SOLARES

Es el remedio contra la dispepsia. Andrés Segovia

Este eminente artista de la guitarra, tan admirado y admirador de nuestro público, se halla ahora en esta corte para dar una pequeña serie de conciertos en la sala del Ritz, el primero de los cuales se ha verificado ya ante un público selectísimo que tributo al artista las ovaciones más entusiastas.

Componen el programa escogidas piezas de Sor, Tárrega, Granados, Albéniz, Bach, Beethoven, Mendelssohn, Schubert y Schumann, además, Segovia obligado a tocar otras obras fuera de programa a requerimientos del auditorio.

Humaniario acto de la Sociedad de Subalternos del Estado

El día 14 del actual la Junta directiva de la expresada Sociedad visitó al dignísimo e inteligente jefe del personal del ministerio de Instrucción pública (D. Francisco Díaz), para expresar su deseo de hacer entrega al señor secretario de los fondos recaudados por de los cuatro huérfanos del socio (g. e. p. d.) D. Juan Oliva Duque, muerto sin derecho a jubilación, como asimismo sin derecho a legamiento.

El día 14 del actual la Junta directiva de la expresada Sociedad visitó al dignísimo e inteligente jefe del personal del ministerio de Instrucción pública (D. Francisco Díaz), para expresar su deseo de hacer entrega al señor secretario de los fondos recaudados por de los cuatro huérfanos del socio (g. e. p. d.) D. Juan Oliva Duque, muerto sin derecho a jubilación, como asimismo sin derecho a legamiento.

El día 14 del actual la Junta directiva de la expresada Sociedad visitó al dignísimo e inteligente jefe del personal del ministerio de Instrucción pública (D. Francisco Díaz), para expresar su deseo de hacer entrega al señor secretario de los fondos recaudados por de los cuatro huérfanos del socio (g. e. p. d.) D. Juan Oliva Duque, muerto sin derecho a jubilación, como asimismo sin derecho a legamiento.

El día 14 del actual la Junta directiva de la expresada Sociedad visitó al dignísimo e inteligente jefe del personal del ministerio de Instrucción pública (D. Francisco Díaz), para expresar su deseo de hacer entrega al señor secretario de los fondos recaudados por de los cuatro huérfanos del socio (g. e. p. d.) D. Juan Oliva Duque, muerto sin derecho a jubilación, como asimismo sin derecho a legamiento.

El día 14 del actual la Junta directiva de la expresada Sociedad visitó al dignísimo e inteligente jefe del personal del ministerio de Instrucción pública (D. Francisco Díaz), para expresar su deseo de hacer entrega al señor secretario de los fondos recaudados por de los cuatro huérfanos del socio (g. e. p. d.) D. Juan Oliva Duque, muerto sin derecho a jubilación, como asimismo sin derecho a legamiento.

Una vez expuestos por la expresada Junta los deseos de aquélla, el digno jefe, en unión de la representación social, visitaron al señor subsecretario, quien delegó en el jefe del personal el hacerse cargo de tan noble y humanitario donativo, haciendo éste a su vez entrega de ello a los huérfanos del desgraciado compañero.

El subsecretario y Sr. Díaz (cuyos corazones son todo bondad) se ofrecieron a gestionar el ingreso de los dos huérfanos más pequeños en colegios internos, donde quedarán amparados gracias a los humanitarios sentimientos de tan nobles jefes.

Actos como el presente son merecedores de todo elogio, tanto para los jefes del ministerio como para la Directiva de la Sociedad.

A VISO

La Sociedad de las ESCUELAS BERLITZ (Paris, 31 boulevard des Italiens) tiene el honor de participar al público que los cursos particulares y generales de IDIOMAS empezarán, como de costumbre, el día 1.º DE OCTUBRE, en su sucursal de MADRID, ARENAL, 24.

BERLITZ

Fundada en 1878.—360 ESCUELAS EN EL MUNDO.—Traducción LAS LLUVIAS

Niños milagrosamente salvados : : : : : En la Dirección de Incendios se recibió esta madrugada aviso telefónico de que en la calle de Tenerife, 15 (Cuatro Caminos), habíase hundido una pared medianera a consecuencia de la enorme cantidad de agua que ayer cayó sobre Madrid.

El servicio del primer parque se personó rápidamente en el lugar del suceso, comprobando que una pared medianera había caído sobre un techo de chamizo, bajo el cual dormían tres niños que milagrosamente resultaron ilesos.

El conflicto europeo

LA REVOLUCION EN ALEMANIA

Un llamamiento de Hindenburg al Ejército : : : Berna, 16.—La Agencia Wolf transmite un llamamiento de Hindenburg al Ejército, que dice así:

«La excelencia de nuestras tropas y de nuestros oficiales fué la que permitió que en la batalla de Tenenberg y en la librada cerca de los lagos masurianos preservásemos las fronteras orientales de la invasión enemiga; pero hoy, al regresar del Este, he mirado con inquietud el porvenir de la patria al presenciar el desaliento y la fatiga moral del pueblo, y no obstante, se trata también hoy de preservar el suelo alemán contra el bolchevismo.» (Agencia Radio.)

LA CONFERENCIA DE LA PAZ

¿Se desiste de la Conferencia en la isla de los Príncipes? París, 16.—Aunque el Consejo interaliado, reunido ayer, aplazó hasta la sesión de mañana la decisión relativa a la elección de la isla de los Príncipes, se da como seguro que el proyecto de la Conferencia rusa será abandonado a causa de la negativa de los Gobiernos de Arkangel y de Omsk y de la de los bolcheviques para suspender las hostilidades.

Se tratará de encontrar otra solución para establecer lo más rápidamente posible un régimen estable en Rusia. (Agencia Radio.)

LOS BOLCHEVIKIS

Asesinato del Gran Duque Pablo : : : París, 16.—Se ha confirmado el asesinato del Gran Duque Pablo María y de la condesa de Hohenselsel.

Condenado a muerte por el Comité bolcheviki de Petrogrado, é incapaz de ir por sus propios pasos al lugar de la ejecución por hallarse gravemente enfermo, el Gran Duque fué asesinado en el lecho. (Agencia Radio.)

Ultima hora

Las Diputaciones vascongadas : : : : : San Sebastián, 16.—Mañana marchan a Vitoria los diputados provinciales Sres. Orueña, Elorza y Zabala para asistir allí a la reunión que celebrarán los representantes de las Diputaciones vascongadas el martes próximo, para tratar del asunto relacionado con la autonomía.

Desde Vitoria seguirán a Madrid, donde seguramente se reunirán los representantes de las Vascongadas, para continuar las gestiones interrumpidas por la muerte del Sr. Calbetón, sobre asuntos de interés para la provincia.

Temporal de lluvias Cádiz, 16.—Signe el temporal de lluvias en toda la provincia, beneficiando grandemente los campos y la ganadería.

Los Ayuntamientos y los labradores acommodados de varias poblaciones han socorrido a los trabajadores del campo, imposibilitados de trabajar a causa de la lluvia.

Servicio aéreo Cádiz-Tánger Cádiz, 16.—Muy en breve llegarán avia-

dores, con sus correspondientes aparatos, para establecer el servicio público entre Cádiz y Tánger.

El «Isla de Panay» Cádiz, 16.—Ha llegado el trasatlántico «Isla de Panay» procedente de la Habana y Nueva York.

Trae pasajeros é importante cargamento de productos americanos.

El arzobispo de Burgos : : : : : Burgos, 16.—Esta mañana, reunido el Cabildo catedral en la sala capitular, se dió cuenta de haber sido preconizado arzobispo de Burgos D. Juan Benloch, obispo que era de Seo de Urgel.

Acto seguido se cantó el Tedéum procesionalmente. A medio día han repicado con tal motivo las campanas de todas las iglesias.

Se dice que el nuevo arzobispo hará su entrada el mes próximo.

Un acuerdo Logroño, 16.—La Comisión provincial, el Ayuntamiento y la Cámara de Comercio han acordado por unanimidad solicitar del Gobierno que se apruebe el proyecto primitivo del ferrocarril de Francia á Algeciras.

La gripe Va en aumento la epidemia gripal. Hay numerosos atacados.

Mitín republicano Santander, 16.—Se ha celebrado en el salón del Alcázar un mitín de afirmación republicana.

Asistió numeroso público. Presidió el acto el presidente del Comité republicano radical de esta provincia, Sr. Mateo, que hizo la presentación de los oradores.

Incorporación de reclutas : : : : : Almería, 16.—En tren militar llegaron 365 reclutas, con destino á Africa.

Embarcarán esta tarde en el vapor «Baleares», si el estado del mar lo permite.

Distinción merecida Almería, 16.—La Junta de Protección á la Infancia ha acordado dirigir un telegrama al ministro de la Gobernación significándole la satisfacción con que ha visto el decreto concediendo honores de jefe superior de Administración á D. Carlos Pérez Burillo, en justo premio á los altos merecimientos contraídos en cuantos cargos ha desempeñado, en defensa de los intereses de Almería.

Peticion de cuatro penas de muerte : : : : : Logroño, 16.—Ha terminado en la Audiencia la vista causa del crimen de Gotor.

Ha sido pedida para los procesados Marcelino Jiménez y Manuel Soria, que mataron á la madrastra y hermano del primero cuando dormían, doble pena de muerte, pues el Jurado ha apreciado toda clase de agravantes.

Concejal republicano Ferrol, 16.—Se han verificado las elecciones para cubrir la vacante de concejal de este Ayuntamiento.

Ha triunfado el candidato republicano Federico Pérez.

Maquinista ahogado Sanlúcar, 16.—En el río Guadalquivir ha aparecido el cadáver de Manuel Vizcaya Lozano, maquinista del remolcador «Giralda», que hace quince días tuvo la desgracia de caer al río, pereciendo ahogado.

La vida por diez pesetas Granada, 16.—Un sujeto llamado José Aranda Ballesteros se presentó en un caserío del cercano pueblo de Yun, reclamando diez pesetas á José Bailo, que se las debía.

Negóse el deudor al pago, y Aranda le disparó con un revólver, matándole. El agresor se presentó en el Juzgado.

Agresiones á la Guardia Civil : : : : : Sanlúcar, 16.—Un numeroso grupo de obreros, entre los que se habían mezclado elementos agitadores y políticos, intentó organizar una manifestación, siendo disuelto por fuerzas de Carabineros y de Infantería.

Algunos alborotadores insultaron é hicieron resistencia á la Guardia Civil, viéndose ésta obligada á hacer uso de las armas para repeler la agresión.

Los manifestantes se rehicieron en la plaza de Alfonso XII, pretendiendo agredir á la benemérita, que nuevamente se vió obligada á hacer varias descargas al aire, dándose á la fuga los agitadores.

Poco después volvieron á repetirse los desórdenes, siendo disueltos los grupos de revoltosos por fuerzas de la Guardia Civil y de Carabineros.

Han sido detenidos los promotores del tumulto que alentaban á las masas. Durante los sucesos, el comercio y los casinos cerraron sus puertas.

La fuerza pública continúa patrullando en las calles. Algunos alborotadores alentaban á las masas para que asaltasen la casa del alcalde, impidiéndolo la fuerza pública, que se vió obligada á dar una carga.

Los elementos sensatos se muestran extrañados de estos sucesos, por ser el alcalde persona digna y caballerosa, siempre dispuesta á favorecer á los obreros. Durante las algaradas hubo sustos y carreras, cerrándose hasta las farmacias.

Algunos de los alborotadores intentaron desarmar á la benemérita. Un cabo de la Guardia Civil tuvo que luchar contra un grupo que intentó arrebatarse el mauser, siendo auxiliado por fuerzas de su Arma y de la de Carabineros.

A las seis de la tarde se había restablecido la normalidad, presentando la población su aspecto ordinario.

Los ebanistas.—Una agresión : : : : : Zaragoza, 16.—El alcalde conferenció con los ebanistas.

Créese que mañana quedará solucionada la huelga.

En la calle de Boggiero, un huelguista ebanista agredió á un compañero, causándole una herida de pronóstico reservado.

EL CARTEL DE HOY

REAL.—9 (función 38 del turno segundo), Isabeau. PRINCESA.—No hay función. ESPAÑOL.—6 (popular á precios populares), Nena Toruel.—10, Manos blancas. COMEDIA.—10,15 (lunes de moda), La loca aventura. LARA.—8, Cohardías y como fin de fiesta, Pastora Imperio.—10 (dómineo), lunes de moda y abono, Agua de borrajas y como fin de fiesta, Pastora Imperio. CENTRO.—Compañía de Francisco Morano.—10,15, El oscuro dominio. ESLAVA.—8, Un contrato leonino, (estreno),—10,30, Julieta y Francisca. CERVANTES.—Compañía Rambal.—6,15, El hombre que está en todas partes (con trucos y efectos sensacionales),—10,15, Lord Lister, ladrón de frac (éxito extraordinario). INDIANA ISABEL.—6, ¿Tienen razón las mujeres? (estreno),—10,15 (doble), El día del juicio y Un drama de Calderón. REINA VICTORIA.—6, El último mosquetero.—10,30, La mujer artificial. APOLO.—6,15, La Cara de Dips.—10,30, Trianerias. COMICO.—10,15, La romántica y Concha la lampari, llera ó Felipe, ¿qué las das? (dos actos). NOVEDADES.—6, Los hombres de bien.—7, El nido del principal.—9,15, La madrastra.—10,15, El rey de la banca.—11,45, El collar nacional. MARTIN.—6, Campanero y sacristán.—7,15, Parí de Aranzuez.—10,15, El camino de Santiago.—11,30, Reyes, la Jerezana. TRIANON PALACE.—Cine y variedades de moda. Debut de la incomparable maquieta Amalia de Isaura. Despedida de Carmelita Sevilla. Gran éxito de Lolita Méndez.—Butaca, una peseta. CINE IDEAL.—Tarde, á las cuatro; noche, á las nueve y media.—Colosal estreno, Las aventuras de Maciste (primera jornada).—El burro tuvo la culpa (triangle-Keystone; dos partes).—La pasajera (último día) y otras.

AVISOS UTILES

Cómo tener un bello color Una de nuestras lectoras, que se apercebía de que su piel se volvía áspera y seca á consecuencia del uso de polvos, aceites y cremas, nos ha comunicado la fórmula abajo indicada. Dice que esta sencilla, inofensiva y poco costosa loción ha transformado su piel á tal punto, suavizándola, volviéndola más rosada, que la ha permitido suprimir completamente todas las demás preparaciones y cosméticos que tenía costumbre de usar. Esta loción puede prepararse fácilmente en la casa ó en cualquier buena farmacia. Se compone de 60 gramos de agua de rosas, 3 1/2 gramos de tintura de benjuí y 60 gramos de flores de ozoin. Mezclar bien y aplicar, noche y mañana, con los dedos ó con un trozo de tela muy suave, ó también con una esponja. Siempre agítese bien antes de usarlo. Nuestra amable lectora nos ruega de ocultar su nombre, dada su situación aristocrática muy conocida; pero, sin embargo, nos ha dado permiso para publicar esta parte de su carta, para que todas nuestras lectoras se aprovechen. Ella misma nos dice en su carta que esta fórmula le ha sido dada por una vieja señora de sesenta y cinco años, cuyo rostro, fresco y desprovisto totalmente de arrugas, es objeto de sorpresa y de curiosidad entre todas las personas que la conocen.

Compañía de los Ferrocarriles de Madrid á Zaragoza y á Alicante El día 22 del actual, á las diez, se verificará en el muelle núm. 12 de la estación de Madrid Atocha (p. v., Cerro de la Plata), la subasta de varios lotes, entre los cuales hay vinos, licores, esparto, ferretería, legumbres, papel, drogas, lana, calzado y otros varios.

Los mencionados efectos estarán de manifiesto al público los días 19, 20 y 21 del corriente, de diez á trece, en el almacén de División de Reclamaciones, situado en dicho muelle, núm. 18.

CASA DE MODA en paraguas, abanicos, bastones y sombrillas.—M. de Diego, Puerta del Sol, 13.

ANTICATARRAL García Suárez Antiséptico energético de las vías respiratorias y reconstituyente eficaz. Previene contra la GRIPE, PULMONIAS, TUBERCULOSIS, y cura radicalmente la tos y catarros.

BANCO DE ESPAÑA

43.º Sorteo para la amortización de la Deuda al 4 por 100

Debiendo acomodarse la amortización á lotes cañales, corresponde amortizar en este trimestre, que vencerá el 1.º de abril próximo, la suma de trescientas ochenta y cinco mil pesetas por los títulos emitidos en virtud del real decreto fecha 27 de junio de 1908, según el pormenor del siguiente cuadro:

Table with 8 columns: SERIES, Bolos encartados, Títulos que representan, Capital Plaz. nominales, Bolos que han de extraerse, Títulos que representan, Capital que se amortiza Plaz., A pagar por intereses Plaz., Total intereses y amortización Plaz.

El sorteo tendrá lugar públicamente en el Salón de juntas generales del Banco el día 1.º de marzo próximo, á las once en punto de la mañana, y lo presidirá el gobernador ó un subgobernador, asistiendo además una Comisión oficial, el secretario y el interventor.

Por cada serie se hará un sorteo parcial independiente y se verificará con arreglo á las disposiciones contenidas en la real orden fecha 30 de junio de 1917.

Se anunciarán en los periódicos oficiales los números de los títulos á que haya correspondido la amortización y quedarán expuestas al público, para su comprobación, las bolas de cada serie que hayan sido extraídas en el expresado sorteo.

Madrid, 15 de febrero de 1919.—El secretario general, O. Blanco-Recio.

Compañía de los Caminos de Hierro del Norte de España

Esta Compañía saca á concurso de venta los materiales viejos que se citan á continuación:

Pléje de hierro, en aros y tiras, 2.400 kilogramos, del almacén de Valladolid.

Chapa delgada de hierro, en tubos de estufa, 2.000 kilogramos, del ídem id.

Chapa delgada de hierro, en cubos, bidones y otros, 9.400 kilogramos, del ídem id.

Chapa delgada de hierro, en palas, 1.200 kilogramos, del ídem id.

Tubos hervidores, de hierro y acero, varios tamaños, torcidos, rotos y abollados, 91.000 kilogramos del almacén de Valladolid y 24.000 del de San Andrés.

Totales: 106.000 kilogramos del almacén de Valladolid, y 24.000 del de San Andrés.

Para tomar parte en dicho concurso, que se celebrará el día 1.º de marzo próximo, los licitadores depositarán en la Caja Central de la Compañía, situada en la estación del Norte, en Madrid, ó en cualquiera de las Pagadurías establecidas en sus estaciones de Valladolid, León, San Sebastián, Zaragoza, Barcelona ó Valencia, antes del 20 del corriente mes, la suma de 2.000 pesetas, que quedará ingresada en concepto de fianza como garantía de la proposición. Esta fianza se devolverá á los postores que no hayan obtenido la adjudicación, pasados los quince días de la fecha de la celebración del concurso, dentro de cuyo plazo se dará aviso del acuerdo tomado.

Los impresos y pliegos de condiciones que han de regir para el concurso se entregarán á los postores, por la Caja Central y Pagadurías mencionadas anteriormente, al propio tiempo que verifiquen el ingreso de las 2.000 pesetas de fianza.

Madrid, 15 de febrero de 1919.

Banco de Castilla

El Consejo de Administración de este Banco, de conformidad con lo prevenido en el artículo 17 de los estatutos, ha acordado que la junta general ordinaria correspondiente al ejercicio de 1918 se celebre en el domicilio social, Infantas, 31, el jueves 27 del mes actual, á las once y media de la mañana.

Para tener derecho de asistencia se necesita depositar 50 ó más acciones en la Caja de la Sociedad, en su Agencia de Gijón ó en el Banco Hispano-Colonial, de Barcelona, admitiéndose estos depósitos hasta el día 22 del corriente mes de febrero.

Los que no posean individualmente 50 acciones podrán dar su representación á un socio que tenga derecho de asistencia, ó reunirse y confiar la representación de sus acciones, 50 á lo menos, á uno de entre ellos.

Los señores accionistas que tengan ya depositadas sus acciones en este Banco, podrán recoger las tarjetas de entrada hasta las dos de la tarde de dicho día 22 del actual, con sólo presentar sus resguardos de depósito.

Cuatro días antes del señalado para la junta, los señores accionistas podrán recoger ejemplares de la Memoria en la Secretaría de este Banco.

Madrid, 15 de febrero de 1919.—El secretario general, F. Garijo.

AUTOMOVIL

Limousin Landulet, marca Panhard, 24-36 H. Carburador Zenit, carosería de Enrique Labourdette, París, cuatro asientos interiores en perfecto estado, neumáticos nuevos y uno con rueda amóvil de repuesto, faros de gran potencia y accesorios. Se vende á toda prueba en 8.500 PESETAS

trato directo sin corretores. En la Administración de este periódico, Arenal, 1, darán razón.

Tos, garganta. Pastillas Caldeiro. Ptas. 1,50.

CARRILES

1.500 toneladas carriles belgas, varios tipos, con eclisas, tornillos, cambios. Entrega inmediata. S. A. La Vasongada. Peligros, 3, entresuelo.

Imp. de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA. Factor, 7.

REGISTRADORAS "NATIONAL" MODELOS ULTRAMODERNOS

Preciados, 11, principa.

